

AMLO

Versión estenográfica de la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador

Por último, presentamos la colaboración de Infodemia sobre las mentiras que se han dicho en torno al supuesto nerviosismo de los mercados por la reforma judicial. Vamos a verlo.

(INICIA VIDEO)

VOZ HOMBRE: *Tras los resultados electorales del 2 de junio en México, han surgido una nueva oleada de mentiras que auguran una falsa crisis económica en el país. Uno, el falso desplome del peso.*

CIRO GÓMEZ LEYVA, CONDUCTOR: *Se acabó el superpeso, murió el superpeso.*

DAVID PÁRAMO CHÁVEZ, COLABORADOR: *La más grande caída del peso, también, desde 2020: 4.40 por ciento. ¿Qué pasó? Que a los mercados no les gustó la conformación del congreso.*

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, CONDUCTOR: *Hace cuatro semanas un dólar costaba 16.40, que no se nos olvide, ayer estaba de los 16.50 casi a los 18.*

CARLOS MARÍN, MARTÍNEZ, CONDUCTOR: *Y este tipo de, yo diría...*

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA: *Es que es el temor, Carlos. El temor no es a Claudia Sheinbaum, ese está procesado, es a esa reforma que sería, Carlos...*

CARLOS MARÍN MARTÍNEZ: *Devastadora.*

INTERVENCIÓN MUJER: *A ningún mercado le gusta participar en un país en donde se ven muy desdibujados o donde no existan contrapesos del Ejecutivo.*

INTERVENCIÓN HOMBRE: *Esta circunstancia de tener un Congreso mayoritario que pueda ser cambios constitucionales pues ha despertado la volatilidad.*

VOZ HOMBRE: *Comunicadores aseguraron que las posibles reformas que impulsaría la nueva legislatura provocaron el desplome del peso. Las reacciones exageradas de los opinadores ignoran que, a pesar de la especulación, el peso mexicano continúa siendo la moneda que más se ha fortalecido con relación al dólar en todo el mundo, del 30 de noviembre de 2018 al 10 de junio de 2024 el peso ha recuperado el 10.4 por ciento frente al dólar.*

*El 10 de junio **Fitch Ratings** aseguró que no espera perturbaciones significativas en el desempeño financiero de los bancos ni en el crecimiento del crédito en México, ya que se espera una transición presidencial sin contratiempos.*

*La calificación estable de la economía otorgada por calificadoras como **Fitch Ratings** permite dar certeza a los inversores que en los primeros cinco meses de 2024 han anunciado inversiones por 39 mil 157 millones de dólares, situación que fortalece al peso.*

Dos, la falsa crisis económica.

CARLOS LORET DE MOLA, CONDUCTOR: *Los mercados financieros ya habían descontado que Claudia Sheinbaum iba a ganar la elección presidencial, lo que no esperaban era la aplanadora de Morena y los mercados no están contentos con ese resultado.*

MARIO DI CONSTANZO ARMENTA, COLABORDOR: *Creo que la gente, creo que los inversionistas, pues tampoco están tomando tan a bien esta, vamos a llamarle así, mayoría abrumante de Morena.*

AZUCENA URESTI MIRELES, CONDUCTORA: *Cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador está en la conferencia matutina hablando de la reforma hay un movimiento clarísimo del tipo de cambio, luego se empieza a estabilizar, ayer sucedió así. Y cuando empieza a hablar Claudia Sheinbaum —por cierto, en el mismo salón donde el presidente López Obrador da sus conferencias matutinas— empieza a moverse el dólar hacia arriba, el tipo de cambio, termina la intervención y empieza, entre comillas, a estabilizarse. No estamos llegando, ni creo que podamos llegar a los 16 y tantos que teníamos antes de las elecciones.*

SELENE FLORES, CONDUCTORA: *La puesta en marcha del plan C del presidente López Obrador ha puesto nerviosos por segundo día en esta semana a los mercados.*

INTERVENCIÓN HOMBRE: *Es que los mercados sí se están escamando ante este asunto de todo el plan C.*

JOSÉ MANUEL 'CHUMEL' TORRES: *Seis por ciento se cayó la bolsa, es la caída más 'cañona' que ha tenido en una entrada presidencial.*

RODRIGO PACHECO, COLABORADOR: *Luego del abrumador triunfo de Morena los mercados reaccionaron negativamente, la Bolsa Mexicana de Valores está acumulando una caída de más de seis por ciento.*

VOZ DHOMBRE: *Los pronósticos alarmistas tomaron el cierre del 3 de junio de la Bolsa Mexicana de Valores con una baja del seis por ciento como otra prueba de la falsa crisis económica, a pesar de que en días siguientes cerró con ganancias.*

*Durante 2024 las agencias calificadoras que evalúan el desempeño económico de México, como **Standard & Poor's, Fitch Ratings, Moody's, Kroll Bond Rating Agency**, han reafirmado la calificación de deuda de largo plazo, asegurando el acceso de nuestro país a los mercados de deuda tanto nacionales, como internacionales.*

Tres, el falso endeudamiento. Es falso que el crédito de mil millones de dólares otorgado por el Banco Mundial a nuestro país sea una prueba de endeudamiento y crisis económica. Como explica el Banco Mundial, México ha logrado avances significativos en sofisticación económica, expansión de las exportaciones y crecimiento de la inversión extranjera directa. El préstamo busca garantizar el acceso a la financiación para las micro, pequeñas y medianas empresas, y no para el equilibrio presupuestal, como falsamente aseguran en redes sociales.